

Notipalmas

Baja demanda de créditos

Hay plata para prestar pero no hay quien pida prestado, ese parece ser el diagnóstico que deja entrever la comunicación enviada por el presidente del Banco Agrario, Juan B. Pérez, al Presidente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington.

En la carta Pérez afirma que hasta la fecha no se ha recibido un volumen importante de solicitudes de crédito y el Banco tiene suficiente disponibilidad de recursos tanto ordinarios como de redescuento a través de Finagro, los cuales cuentan además con el respaldo del Certificado de Garantía FAG para pequeños, medianos y grandes productores.

Para estimular el crédito la presidencia del Banco impartió la instrucción a los directores de las 682 oficinas del país que todas las solicitudes de crédito presentadas conforme a los requisitos deberán ser tramitadas en un plazo máximo de diez días hábiles.

XXIV Congreso Internacional de Induarroz

El pasado 15 de octubre se llevó a cabo el XXIV Congreso Internacional de Industriales del Arroz en el que participó el presidente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington. El dirigente gremial compartió con los asistentes una breve charla sobre la experiencia en investigación del sector palmero colombiano.

Realizó un recuento sobre la palmicultura en Colombia desde que se inició en el país a finales de la década de los 50, hasta convertirse hoy en el primer productor latinoamericano de aceite de palma y cuarto a nivel mundial. El Presidente Ejecutivo de Fedepalma destacó también que dentro de la economía nacional la palma de aceite representa el 3.8% del sector agropecuario y el 86% de la producción nacional de oleaginosas.

En el Congreso participaron entre otros conferencistas el presidente de Asocaña, Ricardo Villaveces Pardo; Pedro León Cordero, presidente de Fundarroz; Armando Samper Gnecco, e Iván Sombredero, presidente de Induarroz.

La Guía del Nuevo Palmicultor

Encontrar en un lenguaje sencillo y claro temas como el origen de la palma de aceite, su definición biológica, su origen y evolución, sus usos y por supuesto las condiciones óptimas para establecer nuevos cultivos ya no será imposible. Fedepalma y Cenpalma están diseñando la Guía para el Nuevo Palmicultor.

La redacción de los textos fue encargada a Fernando Bernal Niño, quien maneja el tema de la palma de aceite con la propiedad del riguroso investigador y además tiene un talento especial para escribir. Al frente de la coordinación editorial se encuentra Patricia Bozzi Angei con una amplia experiencia en el manejo de publicaciones y también conocedora del sector palmicultor.

Según la información de la Oficina de Comunicaciones de Fedepalma la guía estará lista a principios del 2000, como quien dice, nuevo siglo, nueva guía.

Visita del Porim en Colombia

Entre el 4 y el 16 de octubre estuvieron en el país el Director de la Unidad de Producción de Cultivos del Palm Oil Research Institute Of Malaysia, Porim, Ariffin Darus y el investigador Chang Kook Weng con el objeto de analizar los trabajos investigativos que realizan en cooperación Colombia y Malasia.

Durante su visita observaron la investigación que Cenipalma viene adelantando en Pudrición de Cogollo, PC, y dejaron abierta la posibilidad de establecer nuevas áreas de cooperación tanto en el aspecto de enfermedades como en el de cultivo en general. Durante su estadía en Colombia Ariffin Darus y Chang Kook Weng visitaron las plantaciones de Unipalma, Manuelita, Manavire, Guaicaramo, El Borrego, y la Hacienda la Cabaña.

Buenas noticias del Magdalena

Por estos días se registró la firma del convenio que establece una alianza estratégica y productiva establecida entre la Extractora Tequendama y la Cooperativa Agropecuaria de Bella Ena en el Departamento del Magdalena.

Mediante esta alianza estratégica se propone desarrollar un programa de siembra de 500 hectáreas de palma de aceite en el municipio de Pivijay, en coordinación con el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural y el Departamento del Magdalena, para generar empleo productivo y mejorar el ingreso rural de la zona.

La cooperativa Agropecuaria de Bella Ena está conformada por pequeños productores de la Reforma Agraria, que buscan mejorar su productividad. Por su parte la Extractora Tequendama, que cuenta con suficiente tradición en el desarrollo de este cultivo en la región apoyará técnicamente el proyecto y recibirá la totalidad de la fruta de la palma de la cooperativa para su procesamiento y comercialización.

500 nuevas hectáreas de palma de aceite en María La Baja

El proyecto de siembra de palma de aceite en el Distrito de Riego de María la Baja arrancó con impulso. Hasta el momento se han preparado 300 hectáreas que se encuentran actualmente en etapa de siembra y se han adecuado otras 200 para sembrar a principios del 2000. La meta del proyecto es llegar a 5000 hectáreas.

Este proyecto que se lleva a cabo en el Departamento de Bolívar comprenderá a los municipios de Mahate, María la Baja y Arjona y hace parte de los 21 proyectos de siembra de palma de aceite que se están adelantando en diversas regiones del país. Participan: la Hacienda Las Flores, Oleoflores, tres asociaciones de productores, la Umata del Municipio, el Incora, el Sena, y la Gobernación de Bolívar, Fondo DRI, IICA y la Administradora del Distrito de Riego, Asodimar.

Convenio de Unilever y Unipalma

Durante el mes de octubre se suscribió un convenio entre Unipalma S.A. y Unipalm Oil Palm Seed, firma perteneciente a la multinacional Unilever, la cual comercializa semillas. Unipalm Oil Palm Seed es un reconocido programa de investigación y mejoramiento que adelanta hace más de 60 años en Africa, Asia y Suramérica.

Unipalma será agente de Unipalm para Colombia, y a partir de este momento ofrece al mercado colombiano semillas pregerminadas provenientes de progenitores rigurosamente seleccionados garantes de un excelente desempeño.

Para Luis Eduardo Betancourt, gerente general de plantaciones Unipalma de los Llanos S.A. "Este Convenio abre una puerta para mejorar la productividad y el desempeño comercial del sector ya que la correcta elección de semillas es el factor que más influye en el éxito y rentabilidad de una plantación moderna".